
自立支援協議会 就労支援部会

日時 令和 4年 4月 20(水) 13：30～15：00 Zoom開催

○参加者 16名
・愛媛県立愛媛中央産業専門校
・あみ
・今治特別支援学校
・マルクワークス
・今治病院
・Sign
・カイト今治
・今治ワークス
・ステップ
・市役所
・基幹相談支援センター
・クリエイト２１：井出さん

座談会 グループワークA班

〇一般就労に関する困りごと

・合同面接会も中止になるなど、本人に情報が流れていないため、本人のモチベーションが低下している。
・就労継続支援B型事業所から一般就労につながる方がいるが、その後のフォローまでなかなかできない
ため、卒業後のフォローが課題。

・実践型の訓練について、障がいの方を受け入れてくれる企業が少ない。また、OAコースが 3ヶ月、6ヶ月の
訓練があるが、受講生が少ないため、受講生開拓も必要。

・一般就労をすると、障害福祉サービスを利用できなくなるため、関わりが難しくなる。
市によっては、一般就労した後もしばらく通えるところもある。

・障害者手帳が取れる程ではないが、一般枠では仕事のしづらさがあるという状態（挟間の状態）の方からの
相談がある。その方はどうにか一般枠で仕事をするしかない。

〇一般就労以外に関する困りごと

・コロナの関係で、就労継続支援B型事業所でのレクリエーションができていない状態。
外出はできないし、室内は密になりできない。他の事業所の方がどうしているのか聞きたい。
⇒車から降りないドライブをしている。勉強会のような形で防災に関する座学をしたりした。

クリエイト 21 今治特別支援学校 カイト今治 プリズム・パドル・
Any

愛媛中央産業技術
専門校

市役所障がい福祉課 基幹相談支援センター



支援学校でも、オンラインを活用し各々がしたことを Zoomで流したり、最近になって教員見守りの下
で少し活動をしたりしている。

・施設外就労がたくさんあり、スタッフがうまく回らずバタバタとしている。他の事業所の方がどうしている
のか知りたい。

・中学から不登校で、現在高校生の子。中学の時もあまり学校に来られず。障害受容ができていない。働く
意欲はあり、一般就労はしたい。母親の言うことも聞かず、福祉の関係機関にどこもつながっていない。

・企業での訓練生が見つからない。数人いても就職につながらない場合もある。より良いマッチングをした
い。

・本来、相談支援事業所が主体でサービス調整を行うところを病院がしたり、病院の先生が就労について、別
のところに行ったら？と言われたりして、連携が難しい場合がある。前年働いていたためサービスの利用料
がかかる方の負担が軽くなれば、もう少し利用する方が増えると思う。

・障害福祉サービス自体を知らない方が多いので、もう少し周知されたら良いと思う。

座談会 グループワークB班

テーマ（１）一般就労に関する困りごとについて

・ご本人の希望と就労先のマッチングについて、本人の希望がどんどん変わってくる。
・求人募集の就業時間が短い。体験実習に行き、本人と職種のマッチングは良かったが、就業時間が短いため
に就職に至らないケースもある。

・自己理解がまだまだできていない方が多い。生活面での課題も多い。
・手帳を持っていない方の支援が行き届いていない。
・現在事業内に一般企業へ就労したいという希望の利用者がおられないのが課題。そのため、一般就労に向け
ての支援もあまりできていない。

・求人数や実習先が少なく、一般就労に結び付きにくい。
・ご本人の希望とマッチングする求人があまりない。
・４時間など短時間求人が多く、6時間以上の求人が出るのを待っていると福祉サービスを利用できる期間が短
くなってしまう。

テーマ（２）一般就労以外の困りごとについて

・利用者の欠勤時の応対について。欠勤の時にどのように相手に伝えたらいいか障がい特性に応じて伝え方を
変えているが、他の事業所の方がどのように実践しているか知りたい。

・手帳を持っていない方の就職についてどのようにすすめているか。
⇒手帳を取得して就職する場合はどのようなメリットがあるか伝える。

・就労意欲のあげ方について。就労意欲をあげていくのが難しい。
・コロナ禍で見学できる施設、できない施設等対応がバラバラである。
・利用者の高齢化により、障がい福祉サービスから高齢サービスへ移行していく場合、障がいのある方に理解
がある高齢者施設はどのようなところがあるか、どのように情報を得られているか知りたい。

あみ マルクワークス 今治病院 今治ワークス
今治ワークス



⇒ケアマネージャーの方と連携していくことが大切。
・障がい福祉サービス事業所と医療機関との連携をどのようにしたらいいかお聞きしたい。
（※正光会今治病院の場合）
Q.受診同行か、電話連絡どちらの都合が良いか？
A.問い合わせをたくさんしてもらってよい。担当者同士信頼関係を作りたい。
お気軽にお問い合わせください。受診同行でも電話連絡でも利用者の許可をいただいていたら可能。

Q．デイケアから福祉サービスの利用へ移行されている方もいるか。
A．併用利用している方もいる。福祉サービスを利用できそうな方には声かけや見学同
行をしている。

Q．デイケアから高齢サービスへ移行しているか。
A．現在調整している人がいる。デイケアで相談しながら行先を見つけている。
知り合いなどのケアマネージャーに相談して一緒に探している。

Q．事業所を利用している人の服薬について、先生に聞きたいことがあるが、窓口は？
A．ワーカーを挟んでもらうとＤｒによって聞き方を変えるなどし、服薬について知ることが出来る。薬が効
きすぎる利用者さんで言えないひとについては聞いてもらった方が服薬の調整をしやすい。

次回の就労支援部会は、
６月１６日（木）１３：３０～１５：００


